

Institution Saint-Pierre  
**Amicale des Anciens de Saint-Pierre**  
18, rue Saint Jean-Baptiste de La Salle 59000 Lille  
[www.anciens-isn-lille.com](http://www.anciens-isn-lille.com)

# L'Anc'Pierre

Le Journal de l'Association des Anciens de l'Institution Saint-Pierre

**Bulletin n°31**

**décembre 2011**

adhésion à l'Amicale : 10€  
(5€ pour les étudiants)



*Bonne Fête de Noël  
et Meilleurs vœux  
pour 2012 !*



SAINT-PIERRE LILLE 1954-1955

Classe de M. REMBRY

HERMAN LILLE

# 1983-2011 : Festival 83, rappel des artistes...

A l'initiative de Sophie Stas (promo 84) et à la demande de quelques nostalgiques, une rencontre des élèves et professeurs ayant participé de près ou de loin au Festival 83, a eu lieu le 5 novembre 2011 à l'institution. A l'issue de cet apéritif, un repas convivial dans un restaurant proche a réuni les participants



Plus de photos sur le site de l'Amicale :  
[www.anciens-isp-lille.com](http://www.anciens-isp-lille.com)



## La "Rando des Anciens" Fermes et châteaux

Le dimanche 16 octobre, la "Rando des Anciens" nous emmena en Belgique, à Anvaing dans le Tournaisis, au pied de la région des collines.

Le circuit de 9 km environ nous fit découvrir dans un paysage verdoyant, fermes et chapelles, et notamment l'église de Cordes, joyau de l'art roman en Wallonie. Au passage nous aperçûmes le château d'Anvaing, porteur de légende et

d'histoire et, au détour d'un chemin, les œuvres d'un "agrisculpteur" qui nous ouvrit son atelier.

A l'issue de la rando, le restaurant "l'Atelier", au sommet du Mont St Aubert, nous accueillit pour un repas convivial - et réparateur ! - tout en bénéficiant d'une vue panoramique sur Tournai et sa région.

Pour terminer la journée, nous nous arrê tâmes à Tournai pour une visite de la cathédrale et de son trésor...

Une journée bien remplie  
et sous le soleil, comme le veut la tradition !...



## Un copain nous quitte...

Le mercredi 14 septembre, Jacques tu nous quittais, emportant avec toi, après bien d'autres déjà, un peu de la mémoire de notre Institution.

A 84 ans, alors que tu avais l'âge de nos pères voire de nos grands-pères, nous pouvions te dire "tu" et cela te faisait plaisir, cette respectueuse camaraderie au sein de notre Amicale, **ton** Amicale.

En effet, à combien de comités as-tu participé depuis le réveil des "Anciens" avec Michel Plouvier en 1937, Yves Coignes, Maurice Descamps... En 1981, c'est grâce à toi et à Maurice Descamps que l'amicale reprit vie après un long sommeil. Rappelle-toi cette assemblée préparatoire dans la salle des sports où plus de 400 anciens se sont retrouvés.

Ta fidélité à l'Institution, aux Frères et à l'Association des Anciens était indéfectible, à l'instar de ton grand-père et de ton père, membres de l'Association des anciens élèves des Frères.

Comme pour un au revoir, tu étais venu le 12 mars au repas à la maison St Jean à Annappes, où tu retrouvais ton copain Raymond et quelques autres de "ton temps".

Puis tu nous as passé le flambeau, à nous les "jeunes", mais nous pouvions compter sur ton soutien et tes encouragements, la lassitude gagnant parfois...

Au revoir Jacques... Quand nous marcherons sur le "troisième carreau" nous penserons à toi... Dans nos cœurs, tu es toujours vivant.

Jean Marc



*Un témoignage que nous avait envoyé Jacques il y a quelques années et que nous avons déjà publié dans un précédent L'Anc'Pierre :*

A cette époque, la prière rythmait notre journée. D'abord, chaque jour nous assistions à la messe dans l'ancienne chapelle ; en classe – le matin comme l'après-midi – nous récitons une petite prière avant et après la récréation ; le midi, prière, et le soir, prière du soir – qui était un peu plus longue.

Avant de rentrer en classe, nous devions endosser un « pare-poussière » et accrocher nos manteaux dans le couloir ou au fond de la classe, puis regagner notre place habituelle. Celle-ci nous était assignée par le professeur. Nous étions parfois 50 élèves par classe, nos bureaux bien alignés ; le sien trônait au milieu de l'estrade.

Quand nous sortions de la classe pour la récréation : c'était en rang et en silence ; le midi et le soir, toujours en rang et en silence bien sûr, nous devions suivre le troisième carreau rouge du dallage du couloir, sous le regard sévère du Très Cher Frère Directeur. La sortie se faisait par la grande porte du 18, rue Denfert-Rochereau (rebaptisée après la guerre, rue Saint Jean-Baptiste de La Salle) ; pour ceux qui repartaient en vélo, par la porte du garage.

La cour des récréations était divisée en 4 pour que les 4 classes de l'époque soient en récréation en même temps. Les Chers Frères l'arpentaient par le milieu dans un sens puis dans l'autre. Nous jouions souvent au jeu du drapeau.

Certains élèves des grandes classes avaient cours le dimanche matin, cours d'allemand et de français... après la Grand Messe, bien entendu ! Nous allions en classe tous les jours de 8h à 12h et de 14h à 17h, sauf le mercredi après-midi (pour les écoles laïques, c'était le jeudi après-midi). Le samedi nous sortions à 16h.



Ah ! j'oubliais ! toutes les heures, le Cher Frère qui nous faisait classe, lançait « Souvenez-vous que nous sommes en présence de Jésus-Christ » et nous répondions « Et adorons-le ».

*Jacques Beuscart*

## Remise des diplômes du Bac 2011

Le samedi 15 octobre 2011, au cours d'une cérémonie simple et conviviale que présidaient M. Burzicki, directeur de l'ISP et de l'Ecole de La Salle, Mme Mignot, responsable du lycée, et Jean Marc Labis, président de l'Amicale, eut lieu la remise des diplômes du baccalauréat à la promo 2011.

Ce fut l'occasion de présenter l'association et ses activités, et inviter ces jeunes anciens à garder le contact avec l'Institution et son Amicale à laquelle adhèrent déjà quelques enseignants.



## Site de l'Amicale

Après plusieurs mois d'incidents divers (virus, hackers...) le site de l'Amicale est à nouveau opérationnel, grâce aux efforts d'Audrey qui en est responsable. Ce site - qui est aussi votre site - vous permet de suivre les événements de notre association ainsi que de nous faire part de vos souvenirs et de vos messages...

A bientôt donc sur [www.anciens-isp-lille.com](http://www.anciens-isp-lille.com)

## Calendrier des prochaines manifestations

- 18 février 2012 : portes ouvertes au collège de l'ISP.
- 14 avril 2012 : portes ouvertes au lycée de l'ISP, conjointement avec l'Ecole St Jean Baptiste de La Salle.  
Nous choisissons cette date pour notre **Journée des Anciens**, Assemblée Générale et repas.
- 9 juin 2012 après-midi : **sortie à Courtrai**, visite de la Roseraie et du Musée du lin et de la dentelle.
- 10 juin 2012 : Professions de foi à l'Institution.
- 30 septembre 2012 : **Rando des Anciens**.

D'autres activités seront peut-être programmées ultérieurement.

## Infos ISP - Infos Amicale

M. Michel Lescaut nous a signalé le décès de M. Yves Maurice, à l'âge de 73 ans, ancien de l'ISP puis de l'Ecole de La Salle. Célibataire, il consacrait beaucoup de son temps à la paroisse St Maurice. Ses funérailles ont eu lieu dans cette église le 17 novembre dernier.

Le 23 octobre 2011, Monseigneur Laurent Ulrich, archevêque de Lille a ordonné diacre permanent Jérôme Montois, également ancien de l'Institution qu'il a fréquenté de 1987 à 1991 (classe de TB).

Signalons également le décès de M. Freddy Lécareux, le 12 octobre 2011 à 84 ans, père de Régis membre du comité de l'Amicale.

A l'Institution, les travaux de rénovation continuent. Après le bâtiment principal en façade, c'est au tour de ceux de l'entrée de voir toiture et huisseries remises à neuf.

**Si vous avez des souvenirs ou des anecdotes sur la période que vous avez passée à Saint-Pierre, merci de nous les faire parvenir pour les publier dans notre journal.**

